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建構。若能完善規劃，更可吸引國外球隊前來進行春訓、舉辦國際棒球賽事，藉此讓台灣展現棒

球實力。為打造高雄成為運動重鎮，體育署應協助於岡山棒球場建構棒球村，以利高雄成為台灣

國球發展的重鎮。 

提案人：邱志偉  陳其邁  陳歐珀 

連署人：陳唐山  姚文智  劉櫂豪  簡東明  葉宜津  

楊應雄  鄭麗君  李昆澤  李俊俋  許忠信 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十八案，請提案人黃委員志雄說明提案旨趣。（不在場）黃委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第二十九案，請提案人簡委員東明說明提案旨趣。 

簡委員東明：（17 時 26 分）主席、各位同仁。本院委員簡東明等 22 人，鑑於目前全國原住民族

地區共有 700 多個部落，而行政院原住民族委員會卻只規劃以「10 年 30 個部落學校」方式，推

展原住民族族語及文化教育，不僅規模不足，且經費來源需受到每年總預算經費限制，恐有中斷

之虞。因此，本席爰提案要求「行政院」、「教育部」、「原民會」等各部會，針對原住民部落

學校，編列「特別預算」方式，專款專用，以保障原住民族族語、文化及產業等能延續承傳不斷

。是否有當，敬請公決。 

第二十九案： 

本院委員簡東明等 22 人，鑑於目前全國原住民族地區共有 700 多個部落，而行政院原住民族委員

會卻只規劃以「10 年 30 個部落學校」方式，推展原住民族族語及文化教育，不僅規模不足，且

經費來源需受到每年總預算經費限制，恐有中斷之虞。因此，本席爰提案要求「行政院」、「教

育部」、「原民會」等各部會，針對原住民部落學校，編列「特別預算」方式，專款專用，以保

障原住民族族語、文化及產業等能延續承傳不斷。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、經查，目前全國共有原住民學生總數為 12.5 萬人，已佔全國總學生數之 2.75%，其中以

「排灣族」、「阿美族」、「泰雅族」人數居多。而國小生 4.6 萬人、國中生 2.6 萬人、高中職

2.1 萬人、大專院校 2.4 萬人。 

二、行政院原住民族委員會之「部落支援教師」計畫終止後，行政院原民會改以「部落學校

」方式，預計未來 10 年成立 30 個部落學校，其中「排灣族－大武山學校」、「卑南族－花環部

落學校」已經陸續設校。 

三、但因全國原住民族地區共有 700 多個部落，而行政院原住民族委員會卻只規劃：以「10

年 30 個部落學校」方式，推展原住民族族語、文化教育，緩不濟急、且規模不足，經費來源需

受到每年總預算經費限制，恐有中斷之虞。因此，本席爰提案要求「行政院」、「教育部」、「

原民會」等各部會，針對原住民部落學校，以編列「特別預算」方式，專款專用，以保障原住民

族族語、文化及產業能延續承傳不斷。是否有當，請公決案。 

提案人：簡東明 
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連署人：陳學聖  陳超明  徐耀昌  鄭天財  詹凱臣  

孫大千  丁守中  紀國棟  呂玉玲  羅明才  

蔣乃辛  盧秀燕  高金素梅 廖正井  馬文君  

孔文吉  徐少萍  楊玉欣  陳鎮湘  吳育仁  

呂學樟 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三十案，請提案人顏委員寬恒說明提案旨趣。 

顏委員寬恒：（17 時 27 分）主席、各位同仁。本院委員顏寬恒、廖正井、林滄敏、陳碧涵等 22

人，有鑑於台中港特定區自民國 61 年迄今超過 40 年，並沒有發揮特定區的原先規劃功能，反而

因為法規限制，造成沙鹿及龍井地區無法開發建設，中部海線地區發展因而受到限制，影響到地

方商業經濟活動。現今台中縣市合併已升格為直轄市，加上港口以及機場、捷運等陸海空交通條

件齊備，隨著外來移入人口增加，整體環境跟過去已經大不同，本席等認為要讓中部海線發展，

首要解編台中港特定區。是否有當，敬請公決。 

第三十案： 

本院委員顏寬恒、廖正井、林滄敏、陳碧涵等 22 人，有鑑於台中港特定區自民國 61 年迄今超過

40 年，並沒有發揮特定區的原先規劃功能，反而因為法規限制，造成沙鹿及龍井地區無法開發

建設，中部海線地區發展因而受到限制，影響到地方商業經濟活動。現今台中縣市合併已升格為

直轄市，加上港口以及機場、捷運等陸海空交通條件齊備，隨著外來移入人口增加，整體環境跟

過去已經大不同，本席等認為要讓中部海線發展，首要解編台中港特定區。是否有當，請公決案

。 

提案人：顏寬恒  廖正井  林滄敏  陳碧涵 

連署人：吳育昇  呂學樟  蘇清泉  廖國棟  李慶華  

黃昭順  林德福  楊玉欣  陳鎮湘  羅淑蕾  

蔣乃辛  吳育仁  王進士  羅明才  王育敏  

林郁方  陳淑慧  李貴敏 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第三十一案，請提案人何委員欣純說明提案旨趣。 

何委員欣純：（17 時 29 分）主席、各位同仁。本院委員何欣純等 11 人，針對台中市大里區運動

空間嚴重不足，致民眾運動意願普遍低落，據統計大里區人口數已超過 20 萬人，但區內皆無室

內運動場館，民眾只能至戶外運動公園運動，但常受阻於天氣因素，故建請教育部補助大里區興

建一座多功能國民運動中心。是否有當，敬請公決。 

第三十一案： 

本院委員何欣純等 11 人，針對台中市大里區運動空間嚴重不足，致民眾運動意願普遍低落，據統

計大里區人口數已超過 20 萬人，但區內皆無室內運動場館，民眾只能至戶外運動公園運動，但

常受阻於天氣因素，故建請教育部補助大里區興建一座多功能國民運動中心。是否有當，請公決


